



NOTRE-DAME-DE-L'ASSOMPTION

Infos

PRESBYTÈRE

18 Place Aymard Fayard
87700 Aix-sur-Vienne
- 05 55 70 20 74 -
paroisse.aixe@wanadoo.fr
arliquet.fr

PRÊTRES

Bernard Laflavandrie, curé
Raymond Rouger, auxiliaire

MESSES DE JUIN 2020

A l'heure où nous rédigeons le Sillon, nous ne pouvons pas dire précisément où seront célébrées les messes dominicales du mois de juin.

La messe de 10h30 le dimanche à Aix sera assurée si les conditions sanitaires le permettent.

Pour les messes des samedis soirs, vous serez informés en temps et en heure.

Quêtes

En cette période de confinement, vous pouvez verser votre offrande grâce à une plate-forme temporaire de versement en ligne. C'est rapide, simple, sécurisé et anonyme. Vous pouvez vous connecter ici : quete.catholique.fr et sélectionner votre paroisse. Ce lien est accessible aussi sur le site du diocèse de Limoges.

Sauf contrordre, nous maintenons les annonces suivantes :

Messes en semaine :

Aixe : Lundi et mercredi à 18h30, vendredi à 9h30

Verneuil : Mercredi à 11h30 au presbytère.

Permanences au presbytère d'Aixe :

Lundi de 16h à 18h30, mercredi, vendredi et samedi de 10h à 12h

Prière des vêpres à St Martin à 20h30 le vendredi 19 juin

Temps de prière à Verneuil à 18h le 1^{er} jeudi de chaque mois au presbytère.

EDITO

A l'heure où j'écris ces lignes, nul ne sait trop les contours de ce que sera notre mois de juin. Nous vivons une incertitude pour le moins inconfortable. Néanmoins, il nous faut tout de même continuer à faire des projets, de beaux projets malgré un certain nombre d'inconnues.

Peu de repères, de points fixes... Comment avancer alors ? Il me semble qu'il est nécessaire de vivre ce temps pour ce qu'il est sans chercher à s'en évader, sans courir après de pseudo spécialistes improvisés. Vivre le silence et se tenir droit, ferme et disponible. Et puis nous avons un livre à notre disposition, je l'ai rappelé maintes fois lors des lettres envoyées dimanche après dimanche : la Bible. Et pour cesser qu'elle soit un livre et devienne un Parole vivante, il faut laisser ces mots toucher notre cœur et le nourrir. C'est Dieu qui me parle, le silence est brisé dans ce qu'il avait d'inquiétant.



Laissons-nous rejoindre et enseigner par le Christ : « *Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ?* » Lc 24,32

Partir sans savoir où l'on va, se lancer pour le meilleur et pour le pire, suivre Jésus en laissant tout, cela requiert du courage, le courage de l'incertitude. Le courage de l'incertitude a un nom chrétien : c'est l'espérance. Voici donc la certitude que nous donne notre foi : l'Esprit de Dieu travaille au cœur de l'humanité. Nous pouvons alors en guetter les signes. Pentecôte se profile devant nous, que nous la fêtons en communauté rassemblée ou encore dispersée, elle est ce moment dans la vie de l'Eglise où, animés par l'Esprit du Dieu Vivant, les disciples dépassent leurs peurs et osent une parole forte, tournés vers les autres, témoins de ce qu'ils vivent au plus intime.

Il ne faut pas que le mois de juin soit une sorte de sas avant l'été où nous irons prendre l'air sur des rivages ou des sommets propices au repos. Même si nous ne pourrions vivre un certain nombre de rendez-vous qui rythment la vie de notre paroisse, il va nous falloir inventer des moyens pour nous retrouver, même en plus petits groupes. La catéchèse, l'aumônerie et bien d'autres encore ont envisagé des rencontres avant la dispersion des vacances.

Sachons vivre ce dont nous sommes convaincus : les liens que nous avons ensemble nous structurent et sont l'oxygène de notre foi. Bonne suite de déconfinement à tous !

Père Bernard LAFLAVANDRIE

PARTAGE

Depuis le confinement nous sommes tous appelés à partager.

Mais qui dit confinement dit restriction, réduction des déplacements, des trajets.

Alors comment partager ?

J'ai proposé à une voisine de partager ce temps de célébration à la télé. Elle était ravie et m'a accueillie chez elle, avec joie. Elle ne possède pas d'outils informatiques, je lui "offre" les courriers de notre curé. Rompre la solitude le temps de l'eucharistie.

Nous écoutons cette Parole de Dieu avec les frères dominicains, ensemble nous ouvrons notre cœur et traçons le signe de croix, ensemble nous prions et récitons le Je crois en Dieu.

Au moment de réciter Le Notre Père, nous nous sommes regardées, quelqu'un est parmi nous.

A la fin de la messe Frère Thierry propose un verbe pour réfléchir. Une semaine ce fut le mot converser.

Converser, qui nous amène à vivre avec les joies, les peines...

Une heure ensemble pour écouter, et partager cette parole de Dieu, qui nous invite à tisser des liens et nous dirige vers l'unité avec joie.

Partager : échange sur différents sujets... Nous retiendrons, au fil d'une conversation que même les prêtres ressentent cet étrange vide au moment où l'on passe de l'hyper activité à un planning plus aéré. Par ailleurs, le silence est une force qui nous amène à la prière.

Je m'aperçois à travers mon travail d'aide à domicile que les actes humains que nous ne voyons plus, nous manquent. La télévision, ça occupe, mais ce n'est pas une présence réelle, rien ne remplace les échanges humains. La solitude et l'anxiété sont difficiles à supporter sur du long terme. La communication verbale ainsi que le lien social sont l'oxygène de notre foi.

Une paroissienne

LETTRÉ AUX ENFANTS DU CATÉ

Chers Théo, Jade, Esteban, Océane, Isaure, Clémence, Emma, Aubin, Ana, Emile, Marina, Julien, Elise, Anaëlie, Eryn, Lolya, Pierre, Aëlis, Louise, Laura, Clarence, Arthur, Emma, Antonin.

Comme vous nous manquez ! Notre dernière rencontre était le 8 février, nous avons parlé de Jésus qui guérit un homme sourd et muet, qui lui dit « Effata », « ouvre-toi » ! Nous étions heureux d'apprendre quelques mots en langue des signes : Marie, l'église, j'aime Jésus... et puis ce virus nous a obligés à rester chez nous

Nous avons essayé de rester « connectés » mais cela n'était pas toujours facile. Grâce à l'efficacité de Chantal et du service diocésain de la catéchèse, nous avons toujours de bonnes idées à vous

transmettre pour continuer à être unis à la Parole de Dieu.

Des semaines se sont écoulées et nous savons que nous allons bientôt nous retrouver. Quelle joie ! Nous avons tellement de choses à nous dire, tellement d'évènements à commenter, de belles histoires à raconter sur ce que nous avons vu, entendu, vécu ; une grande joie, Pâques : « Christ est ressuscité ! », un élan d'espérance, l'Ascension : « Jésus reviendra », le don de l'Esprit, la Pentecôte « baptisés pour former un seul corps » !

Alors, vivement le prochain samedi où nous pourrions nous dire : bonjour, comment vas-tu ? Tu sais, Jésus t'aime et n'a jamais cessé de t'aimer pendant tout ce temps où nous étions séparés...

B.B.

ÊTRE AUMONIER A L'EHPAD DE LA CHÊNAIE EN PÉRIODE DE CONFINEMENT :

« Comme tous nos compatriotes, nous sommes tenus de respecter les normes édictées par le gouvernement. Ils veillent sur nous pour la santé et le bien de tous.

Aussi, comme vous l'aurez constaté, notre service d'aumônerie ne peut plus être physiquement présent auprès de vous.

Nous vous proposons, comme nous le demande notre Evêque, Monseigneur BOZO, de réciter chacun, par exemple après le déjeuner, les deux prières ci-jointes : l'angélus et la prière à Saint Martial. Ainsi resterons-nous unis par la prière en ces temps difficiles.

Nous pensons à vous et vous portons dans notre prière.

L'aumônerie de la Chênaie 06 09 32 09 60 »

Tel est le courrier que nous avons adressé aux résidents investis dans l'Aumônerie et aux responsables de soins . Nous avons été confrontés à la grande pauvreté des moyens dont nous disposions pour rejoindre nos résidents (difficultés d'audition, de vision, et de compréhension que le confinement rendaient encore plus aigües)

Cette expérience du dépouillement nous a poussés à nous mettre à l'écoute de l'Esprit Saint. Il nous a reconnectés à ce que nous avons déjà expérimenté : Le Seigneur agit à travers nous, mais, en l'occurrence, avec des moyens que nous n'aurions jamais espérés.

En effet, alors que, à l'approche de Pâques, nous nous étions à nouveau adressés aux résidents et au personnel, nous avons appris de la responsable des soins que tous allaient bien à La Chênaie, et que les soignants passeraient dans chaque chambre le matin de Pâques pour faire le relais de ce second courrier et allumer la télévision sur le Jour du Seigneur. Quel bonheur !

« Dans ce temps si particulier nous ne pourrions pas vous réunir pour fêter Pâques, vous, les participants à notre aumônerie>... Si vous le souhaitez, nous pouvons nous unir tous dans la prière en participant, dans vos chambres, à la messe télévisée qui aura lieu à 11 heures, sur la 2, suivie de la bénédiction urbi et orbi de notre Saint Père.

Vous tous, résidents de l'EHPAD, patients du SSR, et vous tous personnel qui vous dévouez à leur service, soyez assurés du soutien de notre pensée affectueuse. »

Ainsi, comme nous l'affirmait Monseigneur Bozo , que nous avons cité dans notre premier courrier :

« Je prie pour que le Seigneur vous donne de grandir durant ce carême d'exception dans la Foi, l'Espérance et la Charité. »

Que l'Esprit Saint continue à nous accompagner, nous et notre petite Eglise de la Chênaie.

ÉQUIPES DU ROSAIRE

En principe "Les Equipes du Rosaire" de notre secteur reprendront leurs rencontres de prière mensuelles le mardi 8 septembre. aux lieux et horaires habituels.

CROIX DE NOS MAISONS ET DE NOS CHEMINS :

Une des photos envoyées pour l'exposition prévue le Vendredi Saint à l'église d'Aixe



CARNET RELIGIEUX DE MARS ET AVRIL 2020

OBSÈQUES

AIXE SUR VIENNE :

Le 3 mars : Fernand COMBROUZE, 87 ans ;
le 25 mars : Ghyslène LONDEIX, 86 ans ;
le 28 mars : André CHABRETOU, 94 ans ;

le 1er avril : Raymond CADEVILLE, 77 ans ;
le 14 avril : Raymonde LITAUD,
née BOUYSSOU, 95 ans ;
- Marie GAILLARD,
née BOIJOUX, 96 ans ;
le 23 avril : Jean Claude MOREAU, 58 ans ;
le 28 avril : Aimé LAGARDE, 94 ans ;
le 29 avril : Brigitte MARIAUX,
née DESCAMPS, 99ans ;
le 30 avril : Christine TESAR, 63 ans.

SÉRIHLAC :

Le 4 mars : Andrée BREUIL,
née MAYERAS, 91 ans ;
le 16 mars : François FRUGIER, 95 ans

VERNEUIL :

Le 12 mars : Jean SOUMAGNAS, 79 ans ;
- Nicole DUBOIS,
née LELONG, 83 ans ;
le 14 mars : Colette COURNARIE,
née DELBRUT, 68 ans.